
Compte-rendu de la réunion du cercle cœur 
du 5 novembre 2018, chez Rémy, à Auzon

Présents     : Quinten, Maryannick, Aïcha, Rémy, Christine, Lucie.
Excusés     : Victor, Cédric, Leïla

Les rôles sont distribués pour cette séance : 
Secrétaire : Lucie
Maître du temps : Maryannick
Facilitateur : Quinten

Ordre du jour :
                     1) Ciel d'ouverture (météo intérieure)..........................................................................1                     
                     2) Communication sur le wiki........................................................................................1                     
                     3) Demande de partenariat de Geahde Benoist, "le gang des déesses".......................2                     
                     4) Où faisons nous les plénières ouvertes?...................................................................3                     
                     5) Schéma des 4 rôles....................................................................................................3                     

1)  Ciel d'ouverture (météo intérieure)
La réunion débute vers 19h30 par un tour de météo.

Lecture des 9 points à l'ordre du jour.

Compte-tenu des absents à cette réunion et du nombre important de point à traiter, nous décidons de
regrouper les points sur le document unique sur les heures de bénévolat à une autre date.
Décision est prise de se retrouver le 12 décembre à 19 heures chez Rémy. Quinten s'occupe d'envoyer
un mail aux membres du CC. En attendant, chacun et chacune continue à noter ses heures.

2)  Communication sur le wiki
Dans le rôle Suivi des actions et projets, Rémy a pris l'habitude de lire les publications des différentes
commissions et de visiter les liens associés.
Il nous alerte sur le dernier compte-rendu de la réunion ANA qui renvoie à trois liens Facebook dont
un lui pose question. Il nous donne lecture d'un article trouvé en suivant le lien concernant les Randos
de la transition qui finalement s'avère être la page FB de Cévennes en transition.
Constat :  L'article  tient  des  propos  qui  condamne  ouvertement  le  gouvernement  et  le  système
économique. Sur le fond, nombre de Colibris pourrait être en accord avec le point de vue exprimé. En
revanche, Rémy alerte le CC sur la forme et notamment l'emploi de mots qui attaquent ouvertement
le  "système".  Ce  type  de  communication  ne  lui  paraît  pas  être  en  harmonie  avec  les  valeurs  et
l'éthique du mouvement Colibris  et  risque de "cataloguer"  le  Groupe Local  dans  une "case"  non
souhaitable pour pouvoir dialoguer avec tous les partenaires de notre environnement.
Proposition : demander aux coordinateurs d'avoir un point de vigilance par rapport aux publications
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des référents d'actions  et  s'assurer,  avant  de mettre  un lien sur  le  Wiki  du Groupe Local,  que le
contenu est en harmonie avec la ligne de communication souhaitée par le CC.

Tour de ressentis : 
Lucie : Je comprends l'alerte, je partage l'opinion. Comment apporter le message au coordinateur de
commission?
Quinten  :  en  proposant  au  coordinateur  d'ANA,  Franck  de  lire  ce  compte-rendu  en  question  et
communiquer le texte définissant le rôle du coordinateur.
Christine : il serait bon de faire un rappel de l'éthique des colibris.
Aïcha : la question est surtout sur la formulation du message.
Rémy :  une discussion informelle me semble  plus  indiquée ici  pour  sensibiliser  mais  pas  faire  de
remontrance ou leçon de morale.
Maryannick : je remercie Rémy d'avoir porté ça à l'attention du CC, je suis favorable à la proposition de
Quinten pour un dialogue avec Franck.
Proposition adoptée : Quinten s'occupe de dialoguer avec Franck.

Proposition : nous pourrions aussi indiquer quelque part sur le wiki que les liens présents le sont au
titre d'information mais n'impliquent pas la responsabilité de Colibris.
Rémy trouve l'idée intéressante et mentionne que pour ce contexte précis ce n'est pas le cas. Les liens
correspondent à une présentation des activités de la commission ANA. Il nous montre la publication
sur la page ANA. Nous constatons en effet que le lien des randos de la transition nous renvoie à la
page Facebook du collectif Cévennes en transition ; ce qui est bien différent d'une page sur les Randos
de la transition.
Quinten et Maryannick précisent que le groupe rando s'est en fait plus ou moins séparé en deux. Les
rando organisée par Sylvie ne sont pas les randos organisées par Rayan et il  semble bien que les
groupes soient sensiblement différents.

Proposition est faite d'initier une page Facebook pour les Randos de la transition et, comme pour les
pages Incroyables Comestibles et Incroyable Prairie, nous pourrons y trouver l'information pratique
liées aux activités et non un espace de "tribune politique" non modéré.

Maryannick rappelle que le CC est en mesure de décider si le lien doit rester ou non sur notre page
wiki et propose de le supprimer. De manière unanime, nous décidons d'enlever le lien qui mène à la
page Facebook Cévennes en transition et la modification est faite sur le Wiki.

3)  Demande de partenariat de Geahde Benoist, "le gang des déesses"
Lecture est faite de la demande.
Quinten soulève une question :  si  nous acceptons le partenariat  cela veut dire qu'on reconnaît la
qualité du travail proposé ?
Tour de ressentis :
Maryannick : comme c'est moi qui lui ai fait remplir la demande je n'ai pas grand chose à ajouter.
Aïcha : je n'ai pas d'opposition.
Christine : pourquoi pas, il faut voir...
Rémy : je pense que venant de Maryannick, le contenu est de qualité, le positionnement est clair.
Maryannick : ce qui est pertinent c'est cette intention de placer le féminin au centre.
Rémy : nous pourrons peut-être envisager de la faire intervenir sur un JDC. En même temps, nous
n'avons pas vocation à soutenir l'activité professionnelle de quelqu'un, soyons vigilant car sinon nous
allons  avoir  la  queue  pour  faire  des  conférences  ou  des  présentations  d'activité  avec  un  but  de
développement commercial.
Quinten :  j'ai  confiance en l'avis de Maryannick. Qu'est-ce qui  fait qu'on cautionne ou pas? Cette
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femme est-elle thérapeute ?
Les infos de la Boutique ne sont pas relayées par les colibris. Ce serait possible à envisager compte-
tenu de notre partenariat.
Lucie : je suis favorable, on ne prend pas trop de risque, on peut l'ajouter à la newsletter, je peux faire
les publications Facebook.
Rémy : comment on fait passer l'info? dans la newsletter ? et si oui, est-ce simplement signaler les
rencontres  conférences  ou  bien  publier  ces  rencontres  dans  le  cadre  de  l'activité  "Boutique
Solidaire" ? Si l'on publie dans la newsletter les rencontres-conférences, cela signifie que cela devient
une activité ou une action du GL.
Maryannick : combien de temps faisons nous durer les partenariats?
Après échanges et discussions sur l'intérêt du sujet traité, le lien possible avec le pilier "Révolution
intérieure, nous sommes favorables à la publication de ces rencontres dans la newsletter avec une
durée limitée à juin 2019.

4)  Où faisons nous les plénières ouvertes?
Rémy propose de faire la prochaine à Animalin, le 27 janvier, et on montre les jardins...
Maryannick n'a pas d'objection
Quinten s'occupe de demander à Animalin si le lieu est disponible.
Christine : le lieu n'est pas idéal en plein hiver, ne serait-il pas plus judicieux de le faire plus tard ?
Rémy reconnaît la pertinence de la remarque et retire sa proposition. Il propose alors pour ne pas
surcharger de travail les membres du CC de faire la plénière de janvier à la boutique avec projection
d'un film tel que "En quête de sens " par exemple, et le 28 avril à Animalin.
D'autres proposition de film sont avancée : Démocratie, Des Clics de Conscience...
La proposition est adoptée. Nous déciderons lors du prochain CC de décembre quel film on projette.

5)  Schéma des 4 rôles
Compte-tenu du fait que plusieurs personnes n'ont pas vu le message de Victor et notamment Lucie et
Christine qui n'étaient pas dans la boucle d'information, nous n'avons pas traité le point concernant la
fiche de rôle.
Nous le remplirons individuellement et nous renvoyons le document à Victor pour vendredi.

Il  est  21h45,  et il  est temps de conclure la réunion formelle par un temps de pause et la météo
habituelle.
Mais notre rencontre se poursuit autour d'un repas et une restitution de nos impressions et vécu lors
des rencontres Réseaux à Sommières.
Tout le monde a manifesté sa joie et son enthousiasme à ce propos tant du point de vue du contenu
des échanges, de l'ambiance toute bienveillante que des méthodes de travail proposées.
Aïcha a d'ores et déjà eu l'occasion d'employer le Cercle Samoan à l'occasion d'une réunion familiale
qui nécessitait un cadre de facilitation pour la circulation de la parole. Tout le monde se réjouis de
cette nouvelle et chacun témoigne du changement qui s'opère en lui au fil de ses rencontres.

Clôture vers 23h...
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